

Rechenschaftsbericht der Psychiatriekommission Basel 2020

Kommissionssitzungen

Das Jahr 2020 ist auch für die Psychiatriekommission durch die Corona Situation (SARS-CoV-2 und Covid-19) geprägt gewesen. In zwei von drei durchgeführten Kommissionssitzungen gab es folgende Präsentationen:

- Psychiatriekonzept (mit Th. v. Allmen)
- Home Treatment (mit R. Lüthi)
- Psychiatriekonzept (mit RR Lukas Engelberger)
- Weiterentwicklung der IV (mit Olaf Meiburg)
- Aktionstage Psychische Gesundheit (mit Corina Schweighauser)
- Anlaufstelle für Angehörige (mit Corina Schweighauser / Diana Michaelis)

Schwerpunkte

1. *Psychiatrieplanung*

Referate von Th. von Allmen und RR L. Engelberger zum Thema Psychiatrieplanung (im Januar und September 2020). Die Corona-Krise führte auch zu Verzögerungen in der Psychiatrieplanung. Neue Spitalisten sollen 2024 in Kraft treten (für 4 Jahre). Das Psychiatriekonzept soll die Basis dafür schaffen: Eine gemeinsame Grundhaltung sowie Möglichkeiten einer verbesserten Versorgung im gemeinsamen Gesundheitsraum (GGR) werden in Zukunft erarbeitet. Die Projektorganisation wurde definiert und mit vielen Vertretungen aus der Kommission für BS besetzt. Der Versorgungsplanungsbericht ist für Sommer 2022 vorgesehen. Anschliessend folgt das Bewerbungsverfahren für die Spitalisten. Erste Sitzungen der Konzeptgruppen und der Steuerungsgruppe haben stattgefunden oder sind in Planung.

2. *Aktionstage Psychische Gesundheit (APG)*

In Anbetracht der steigenden Corona Fallzahlen haben sich die Organisatoren nach sehr erfolgreichem Start dazu entschlossen, die weiteren Veranstaltungen der Aktionstage

Psychische Gesundheit abzusagen. Die APG 2020 sollten zum fünftem Mal vom 18. – 28. Oktober 2020 zum Thema «Sehnsucht» stattfinden.

3. **Adresse**

Die Psychiatriekommission Basel ist neu zu erreichen unter www.psychiatriekommission-bs.ch. Eine neue E-Mail-Adresse unter dem Namen psychiatriekommission.bs@hin.ch wird eingerichtet.

Themen für 2021

- Psychiatriekonzept (und Diskussion in der Kommission)
- Aktionstage 2021

An der Sitzung vom 05.01.21 vom Ausschuss verabschiedet.



Caroline Doka, Präsidentin der Kommission



Marc Walter, Präsident der Kommission

Die Anschrift der Psychiatriekommission lautet bis auf weiteres:

Psychiatriekommission Basel-Stadt

c/o Universitäre Psychiatrische Kliniken Basel

Klinik für Erwachsene

Sekretariat Prof. Dr. med. Marc Walter

Wilhelm Klein-Strasse 27

4002 Basel